

# 1 Ergebnisprotokoll der AStA-Sitzung vom 24.10.2016

2

## 3 Anwesenheit

4 Tobias Rahner (Pol. Bildung), Lisa Schmidt (Beauftragte Kultur), Katharina Corleis (AStA-Sprecherin,  
5 Sitzungsleitung), Torsten Puschmann (AntiRa), Tobias Postels (Beauftragter Nachhaltigkeit), Jannes  
6 Schmacker (Kultur), Ole Rust (Beauftragter Vorstand, vertritt Lynn Kaiser), Nikolaj Schulte-Wörmann  
7 (BeRef), Haiko Meents (Gefl. Studierende, Protokoll), Mirijam Frühauf (Fachschaftenreferat), René  
8 Bloch (Externe HoPo), Pierre Monteyne (Nachhaltigkeit), Evgenij Kuratsch (SchwuRef), Jaro Ehlers  
9 (Interne HoPo), Stef, Katharina Humbert (Sprecherin), Raphael Heitmann (Präsidium des StuPa,  
10 SchwuRef), Holger Robbe (Finanzen), Anja Ebert (Studieren mit Kind)

11

12 Tagesordnung & Anträge liegen den Sitzungsunterlagen bei.

13

### 14 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

15 Katharina Corleis begrüßt alle anwesenden Personen und eröffnet die Sitzung um 14:15. Die  
16 Sitzungsleitung stellt fest, dass die Sitzung beschlussfähig ist.

17

### 18 2. Vorstellungsrunde

19 *Siehe Anwesenheitsliste. Gäste und Mitglieder stellen sich kurz vor.*

20

### 21 3. Protokoll 17.10.2016

22 Korrekturvorschläge laut Jaros Antrag

23 Alle Änderungen: Einstimmig angenommen.

24 Ersetze Z. 181-186: „Die Uni [...]“ durch

25 „Es gibt Probleme bei vielen Studierenden, die Kursgebühren für Sprachkurse aufbringen müssen.  
26 Das betrifft insbesondere diejenigen, die aufgrund ihrer Vollmatrikulation aus dem AsylbLG  
27 herausfallen und bei denen das Bafög zuständig ist. Diese kommen oft zu mir in die Sprechstunde.  
28 Dafür muss eine Lösung gefunden werden, um die wir uns derzeit bemühen.“

29 Ersetze Z. 198: „Alle Titel sind im Plan“

30 ersetzen durch „Nicht alle Titel sind im Plan“

31

32 Abstimmung über das Protokoll: Einstimmig angenommen.

### 33 4. Finanzen

#### 34 a. externe Finanzanträge

35

36

37 **4.1.1 Aktionstag**

38 Benötigt werden bis zu 500€ für Dolmetscher\_innen zusätzlich zu den Fahrtkosten, die schon  
39 bewilligt wurden. Die Dolmetscher\_innen werden für den Erfolg der Veranstaltung dringend  
40 benötigt.

41 Abstimmung: Einstimmig angenommen.

42

43 **b. Interne Finanzanträge**

44 **4.2.1 AntiRa-Referat: Neonazi-Strukturen in Oldenburg und Umzu**

45 Veranstaltung: Aufklärung über Neonazistrukturen und ihrer Akteur\_innen in Oldenburg und in der  
46 Umgebung. 3./4. Novemberwoche. Benötigt wird ein Honorar von 300€ für zwei Referenten (2x  
47 150€).

48 Abstimmung: Einstimmig angenommen.

49

50 **4.2.2 Kulturreferat: ADH-Vollversammlung**

51 Kostenerstattung für die Teilnahme des Beauftragten Lukas Hinck an der ADH-Vollversammlung. Es  
52 handelt sich insgesamt um 195€. Teilnahme und Unterkunft belaufen sich auf 120€, Fahrtkosten  
53 (Zug) ca. 75€. Ort der Veranstaltung ist Kassel.

54 Abstimmung: Einstimmig angenommen.

55

56 **c. Finanzberichte**

57 Keine.

58

59 **5. Berichte**

60 **Nachhaltigkeit**

61 Projektbeschreibung AStA-Garten ist fertig mit den Namen „Die Urbane Gartenschule“. Abstimmung,  
62 ob wir uns als seperater Partner das Projekt unterstützen wollen, d.h. dass Wurzelwerk auch  
63 weiterhin den Garten pflegen „darf“.

64 Einstimmig angenommen.

65 Antrag für den Schüler\_innenshops wurde verfasst, soll auf der StuPa-Sitzung vorgestellt werden.

66

67 **Externe HoPo**

68 Letzte Woche war LAK-Sitzung. Sina wurde zur Koordinatorin gewählt. Neuer Rahmenvertrag mit VG-  
69 Wort. Bis zum 31.12.2016 zahlen die Länder einen Pauschalvertrag. Gerichtsurteil: Einzelerfassung ist  
70 möglich. Ab dem 01.01. muss es eine Einzelerfassung geben. Diese Änderung ist nicht gut.

71 Außerdem: Es ist geplant, „Lernfabriken meutern“ wieder aufzubauen.

72

73 **Kultur**

74 Vorbereitungen für die Feierei für das Unikum laufen gut. Morgen und Dienstag werden auch noch  
75 Tickets verkauft. Kulturticket-Umfrage ist fertig. Kampagne wird bald gestartet (Poster, Werbung,  
76 Internet,...). Ich schreibe etwas für die Zeitung dazu.

77

#### 78 **SchwuRef**

79 Viele neue Filme, die angeschafft und katalogisiert wurden. Nach und nach kommen Flyer an über  
80 unsere Veranstaltungen. Es wird noch eine Mail mit den Terminen geben. Der nächste Vortrag:  
81 02.11. BeRef/SchwuRef/AStA-Vortrag: Antisemitismus im Iran und deutsche Politik. Evgenij ist auf  
82 einem Vernetzungstreffen in Russland vom Petersburger Dialog aus.

83

#### 84 **Präsidium des StuPa**

85 Letzter Antrag „Schulshop“ muss noch hochgeladen werden. Alles andere ist fertig. Wahlausschuss  
86 muss gewählt werden. Änderungssynopsen für die GO sind ebenfalls hochgeladen.

87

#### 88 **Geflüchtete Studierende**

89 Olli & Haiko waren auf dem Koordinierungstreffen der Stadt Oldenburg bzgl. Sachspenden. AStA wird  
90 einen Schlüssel zu den Sachspenden-Lagerräumen vom Zentralen Flüchtlingsmanagement erhalten.  
91 Wir freuen uns.

92

#### 93 **AntiRa**

94 09.11. veranstaltet HIB mit AStA „Deutscher Nationalismus und Rap“, am gleichen Abend findet dann  
95 von uns organisiert das „Beats gegen Rechts“ statt. Eintritt 3€ mind., 5€ politischer Preis im  
96 Polyester. DJs treten ohne Gage auf.

97

#### 98 **Studieren mit Kind**

99 Elternmappe fertig. Härtefallregelung wird in einem weiteren AK besprochen. Wintermarkt wird  
100 kinderfreundlich.

101

#### 102 **Vorstand**

103 Spontanes Gespräch mit Frau Waitz. Es ging um den hohen Krankenstand im SSC. Es gibt daher  
104 Probleme bei Anträgen. Im Moment gibt es eine Übergangslösung. Alle Studierenden, die sich nicht  
105 rechtzeitig rückgemeldet haben, sind jetzt exmatrikuliert. Ab sofort werden wir auf Sitzungen keine  
106 Stellung mehr zu Beschwerden bezüglich der AStA-Zeitung nehmen. StuPa-Sitzung wurde  
107 vorbereitet. Es wurde versucht, von allen Referaten die Berichte zu bekommen. PM für die  
108 Luftballons geschrieben. Am 01.11. wird im Landtag eine Anhörung zum Thema „Wohnen für  
109 Studierende“ als Reaktion auf die Pressearbeit der Asten (auch Oldenburg) stattfinden. Vertreter  
110 vom AStA sollen da hin. Viele weitere Termine wurden wahrgenommen. AK Liveübertragung  
111 stattgefunden. Workshops für die Fachschaften sind fertig. Tagesgeschäft.

112

#### 113 **Interne HoPo**

114 Tagesgeschäft.

115

## 116 **Datenschutz**

117 Fair-Trade-Universität-Logo: Wie ist die Lage an der Uni? Mensa erfüllt derzeit alle Anforderungen.

118 Uni Rostock waren da Vorreiter.

119

## 120 **Finanzen**

121 Am Wochenende war ich bei der Studierendenratssitzung des Studentenwerks. Habe einen Antrag zu

122 TTIP eingereicht. Themen u.a. waren auch Rundfunkgebühren. Weiterhin war ich auf der Sitzung zur

123 Studienfinanzierung des Deutschen Studentenwerks. Themen waren z.B. E-Antrag BAföG, BAföG21

124

## 125 **Pol. Bildung**

126 Letzte Woche war Veranstaltung in der Pinte42 „Politischer Pintenabend“. Gut besucht trotz Regen.

127 Schade war, dass wenige Leute zum AK „Studentenverbindungen“ gekommen sind. Film zu

128 Studentenverbindungen wird bald gezeigt werden.

129

## 130 **Fachschaftenreferat**

131 Nächsten Dienstag wird wieder gewählt. Es stehen 2 Stellen zur Wahl. Jede Fachschaft hat eine

132 Stimme.

133

## 134 **6. Sonstiges**

135 Küche bitte sauberhalten. Ole organisiert die Weihnachtsfeier. Wintermarkt wird auf dem Gelände

136 des SSC stattfinden. Jedes Referat soll eine Auflistung aller geplanten Veranstaltungen und Projekte

137 an den Vorstand senden (bis nächste Woche Montag). Anwesenheit bei AStA-Sitzungen: Einige

138 Referate sind nicht vertreten, das ist schade. Kümmert euch um Ersatz.

139 StuPa: Einige müssen von uns Babysitter organisieren. Idee: Könnte man da irgendwas machen über

140 AStA-Budget für alle, die Kinder haben.

141 Morgens stören hier einige Dinge. Als der Verwaltungsausschuss getagt hatte, mussten erstmal

142 Sachen weggeräumt werden (Essenstabletts). Zeitungen sind z.B. kein Problem.

143 Termine: Montag, 31.10. ist die Veranstaltung zu den US General Elections im Hörsaal B (A11) um 18

144 Uhr. Mittwoch, 2.11. ist die Feierei für das Unikum, Donnerstag 3.11. 18 Uhr AK Nachhaltigkeit.

145 Morgen fallen sämtliche Sprechstunden ab 14 Uhr aus.

146 *Katharina Corleis schließt die Sitzung um 15:50.*